

令和4年度 うべ女性活躍応援ネットワーク(第1回会議) 会議録

〔日時〕 令和4年5月25日(水) 14:00～15:30

〔場所〕 宇部市役所 5階 第1委員会室(オンライン併用)

〔出席〕 委員 15名 (会場参加…………… 藤井, 植田(富本代理), 守山(岩本代理),
三原, 井上, 松本, 武居(藤本後任),
地主, 永岡(徳久後任), 濱田, 原田)
(オンライン参加……… 中村, 齋藤(美), 今田, 角光)
オブザーバー1名 (オンライン参加……… 山地(今藤代理))
※欠席4名(真宅, 湊上, 河野, 齋藤(景))
事務局4名 (石川(次長), 片岡(課長), 林(副課長), 上野(主任))

◆開会挨拶(市民環境部長)

◆自己紹介

◆役員選出(会長の互選)

- ・互選により、前期会長である藤井委員が会長に選出された。

◆議 題

- ・会長を議長とし、議事を進行。概要は以下のとおり。

(1)女性活躍推進の取組について

- ・事務局から資料に基づき説明。主な意見等は以下のとおり。

①令和2～3年度の取組状況

◇女子学生オンライン交流会について

- ・多くの学生たちに参加してもらいたい内容だったので、企画段階から相談をしていただければぜひ協力したいと思う。

なお、学生たちは、特に男女というものにこだわっていないことがよく分かった。

→まだまだ周りが協力しないと女性活躍は進められないのが実状だと思う。イベントのネーミングも工夫したらいいと思う。

◇女性リーダーの育成支援について

- ・現在の人数は。

→〈事務局〉累計は25名で、令和3年度が第5期生となっている。

→リーダーになった後のフォローが大切。イベント等で経験者の話を聞くなどの企画も良いのではないだろうか。

②令和4年度の取組予定

- ・事務局から資料に基づき説明。主な意見等は以下のとおり。

◇女性リーダーの育成支援について

- ・〈事務局〉令和4年度では、プレミアム研修として、①女性リーダー交流会、②管理職セミナーを計画している。具体的な内容は今後詰めていくが、委員の皆様からもアイデアがあれば連絡してほしい。

◇女性活躍ポータルサイトの充実について

- ・福島県のポータルサイトを見本として、今後、女性活躍推進企業に対し、記事と写真の提供をお願いしていくことで一同了承。
→まずは、ネットワーク委員を活用してはどうか、との意見あり。

◇家庭生活応援セミナーについて

- ・男性中心でなく女性も参加しやすい内容になっているのは非常に良い。パパやママ、子どもなど、皆が参加できるワークショップなどが実施できると良いのではないだろうか。

(2) その他(意見交換等)

◇イベント等の周知について

- ・PR不足で啓発の機会をのがしていると思う。活躍したいと思っている女性が知らないまま機会を喪失するのは非常にもったいないので、この解決をしてほしい。
→市の広報活動の状況は。
→〈事務局〉広報うべやLINE配信などではイベント関係は取り上げてもらっているが、事前の募集情報までは十分に周知できていない。
- ・キャリアアップやスキルアップのイベントに出向き、冒頭の時間をいただいて紹介してみても、需要があるところへの啓発は効果的だと思う。
→〈事務局〉広報・周知活動については、ポータルサイト等で「見える化」も進め、次のリーダー育成等につなげていきたい。また、委員の皆様が思われる効果的な周知方法があればぜひ教えていただきたい。

◇助成金の手続きについて

- ・手続きが煩雑で申請を控えようかと思うことがある。参考事例を紹介するなど、分かりやすい内容となるよう工夫してほしい。
→コロナ禍などで、補助金や助成金を探している事業者も今は多いと思う。検索にヒットするような仕組みづくりをお願いしたい。
- ・以前、県の助成金をいただいたが、支出の前に見積もり合わせを求められるなど、手続きが大変だった。これらの手続きをコーディネートする方がいると良いと思う。
→商工会議所では助成金制度の紹介はもちろんのこと、専門家の派遣などの相談にも応じている。

◇ハローワークについて

- ・いろいろな支援を必要とする女性が多く来所されるが、近年は、いわゆる就職氷河期の経験者(35~55歳)などを支援している。その結果、出産・育児等でブランクのある女性は比較的就職しやすい。また、高齢の求職者も増加しており、どうすれば企業の理解を得られるかが課題となっている。

◇男性の育休について

- ・市の男性職員の育休の状況は。

→〈事務局〉基本計画の中にも目標として掲げているが、令和3年4月1日現在で25.0%となっており、30%以上の達成を目指しているところ。育休期間はさまざまだが、男性は短めであることが多いように見受けられる。

・市役所の新庁舎には、男性用トイレにおむつを代える台があるか。

→〈事務局〉各階フロア(中央トイレ)に設置あり。

→制度の充実も大切だが、今後は、スーパーなどもそういった設備を整えていく必要があるだろう。

◇宇部商工会議所の起業塾について

・自身は現在起業しているが、女性を応援していく上で起業塾の存在が大切だと思う。現在、どのような応募状況か。

→令和4年度は22名が参加。全体の年齢層は20～60代で、男性のほうが若干多い。若い女性は少ないが、主婦の方からの応募(受講)もあった。

→自身は専業主婦であったが、20年前に山口市の起業塾を通じて現在の会社を立ち上げた。商工会議所にはさまざまな相談にのっていただき、とても良い機会だったと思う。

→自身の関係者の中には起業塾の卒業生もいるので、いろいろと紹介できることもある。ぜひ連携できればと思う。

以上